

Smart Hero Award 2022 und Preisverleihung am 20. September 2022



Über den Smart Hero Award

Seit 2014 vergeben die Stiftung Digitale Chancen und Meta den Smart Hero Award und zeigen so, wie soziale Medien Menschen zusammenbringen und für Engagement und den guten Zweck genutzt werden können. Weitere Informationen zum Smart Hero Award, dem Bewerbungsverfahren sowie den Preisträger*innen der letzten Jahre, finden Sie auf der Website des Smart Hero Award.

Alle Wettbewerbsbeiträge werden in einem mehrstufigen Verfahren anhand eines umfassenden Kriterienkatalogs bewertet. Anschließend entscheidet eine hochrangig besetzte Jury über die Preisträger*innen. Der Award ist insgesamt mit 125.000 Euro dotiert. Smart Heroes setzen sich mit Hilfe sozialer Medien für unsere Mitmenschen, unsere Umwelt und unsere Gesellschaft ein. Die Auszeichnung wird in drei Kategorien vergeben:

- **Sozial Handeln:**

Projekte, die sich für ein gemeinsames, starkes und soziales Miteinander einsetzen. Sie leisten zum Beispiel (akute) Hilfestellung in Notsituationen oder bei Einschränkungen durch Krankheit oder Behinderung.

- **Demokratisch Gestalten:**

Projekte, die sich für die gleichen Chancen und Rechte aller Menschen einsetzen. Sie fördern zum Beispiel den gesellschaftlichen Dialog oder leisten Aufklärungsarbeit im Bereich demokratische Werte.

- **Ökologisch Wirtschaften:**

Projekte, die sich für den Schutz von Natur und Ressourcen einsetzen. Projekte in dieser Kategorie sensibilisieren zum Beispiel für das Thema bewusster Konsum oder leisten einen aktiven Beitrag für die Umwelt.

Zusätzlich haben alle Smart Heroes, die in den drei Kategorien nominiert werden, die Chance auf den **Publikumspreis**.

Der Smart Hero Award ...

... ist die erste und einzige Auszeichnung für Engagement und Social Media in Deutschland. Smart Heroes sind soziale Held*innen, die der Welt ihr Engagement im Netz zeigen, demokratische Held*innen, welche die Möglichkeiten sozialer Medien nutzen, um für sich und andere einzustehen und ökologische Held*innen, die unseren Planeten online und offline schützen.

Der Award feiert Menschen, die durch kreative Ideen mit sozialen Medien für eine vielfältige, nachhaltige und faire Gesellschaft eintreten.

Smart Heroes setzen sich mit Hilfe sozialer Medien für unsere Mitmenschen, unsere Umwelt und unsere Gesellschaft ein.

Die Auszeichnung wird in drei Kategorien vergeben: Sozial Handeln, Demokratisch Gestalten und Ökologisch Wirtschaften.

Zusätzlich haben alle Smart Heroes, die in den drei Kategorien nominiert werden, die Chance auf den Publikumspreis.

Bereits zum dritten Mal wird der Facebook-Gruppenpreis ausgeschrieben. Ausgezeichnet werden Communities, die sich sozialen, ökologischen oder demokratischen Themen widmen und das Medium der Facebook-Gruppen gezielt und sinnvoll für sich nutzen.

Im neunten Jahr des Wettbewerbs wird erstmals ein Spezialpreis für Innovation im digitalen Engagement vergeben. Ausgezeichnet werden Projekte, die innovative Ideen in ihrer Arbeit aufweisen, neue Technologien klug einsetzen, etablierte Medien und Tools auf neuartige Weise nutzen und diese Innovationen sinnvoll in ihre Social-Media-Arbeit einbinden.

Die Finalist*innen in diesem Jahr sind,
Sozial Handeln

- ARTHELPS gGmbH
- Förderverein der Gehörlosen/Hörbehinderten (BRD) e. V. – Deaf Refugees
- Glanz&Natur
- HÄWAR.help e. V.
- Superhelden fliegen vor gUG

Demokratisch Gestalten

- Amadeu Antonio Stiftung – Good Gaming – Well Played Democracy
- anyway e. V.
- Frauen helfen Frauen Sandesneben & Umgebung e. V. – Land-Grazien
- Hand drauf
- HerStory

Ökologisch Wirtschaften

- daily4climate
- Fashion Changers
- Initiative Zukunft Bockenheim e. V. – ada_kantine
- klima.taz
- wirBERLIN gGmbH

Innovation im digitalen Engagement (Spezialpreis)

- Arolsen Archives - #everynamecounts
- Bildungsstätte Anne Frank e. V. – Hidden Codes
- Interactive Media Foundation gGmbH – Your Data Mirror
- Museumsstiftung Lüneburg – Virtual Reality



Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann, Vorsitzende des Verteidigungsausschusses und FDP-Bundesvorstandsmitglied, übernimmt in diesem Jahr die Schirmherrschaft für den Smart Hero Award 2022

Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann, Vorsitzende des Verteidigungsausschusses und FDP-Bundesvorstandsmitglied, übernimmt in diesem Jahr die Schirmherrschaft. Nachdem sie als langjähriges Jurymitglied des Smart Hero Award über die Preisträger*innen mitentschieden hat, setzt sie in diesem Jahr als Schirmherrin ein weiteres starkes Zeichen für die Relevanz von Social Media im gesellschaftlichen Engagement. „Der Smart Hero Award ist deswegen so spannend, weil die nominierten Projekte in der digitalen Welt aufgesetzt werden und dadurch unglaublich vielen Menschen nahegebracht und bekannt gemacht werden“, so Strack-Zimmermann in ihrer Videobotschaft zur Schirmherrschaft.

Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann, zeigte sich begeistert von den Projekten und Nominierten. „Die Welt ist heute eine andere als noch vor zwei Jahren. Umso wichtiger ist der soziale Zusammenhalt. Der Smart Hero Award lenkt Aufmerksamkeit und Öffentlichkeit auf Menschen, die diese Welt ein Stückchen besser machen. Alle Initiativen in diesem Jahr bereichern mit Kreativität und Einsatz unsere Gesellschaft – jeden Tag ein bisschen mehr“, sagte sie auf der Bühne.

Das vielseitige Engagement der Nominierten wird bei der Preisverleihung am 20. September von 18:30 bis 20:30 Uhr in Berlin gefeiert.

Durch den Abend führt Moderatorin und Journalistin Janine Steeger.



Sozial, ökologisch, demokratisch - und innovativ! Das sind unsere Smart Heroes 2022

Aus 23 Finalist*innen wählte die Jury dieses Jahr folgende Gewinner*innen aus:

Kategorie Sozial Handeln

1. Platz Förderverein der Gehörlosen/Hörbehinderten (BRD) e. V. - Deaf Refugees
2. Platz Superhelden fliegen vor gUG
3. Platz ARTHELPS gGmbH

Kategorie Demokratisch Gestalten

1. Platz Hand drauf
2. Platz Amadeu Antonio Stiftung - Good Gaming - Well Played Democracy
3. Platz anyway e. V.

Kategorie Ökologisch Wirtschaften

1. Platz Fashion Changers
2. Platz Initiative Zukunft Bockenheim e. V. – ada_kantine
3. Platz daily4climate

Eine gelungene Veranstaltung, auch für die Teilnehmer, die keinen Preis gewonnen haben.

Auch dieses Schreiben basiert auf Aufzeichnungen und entsprechenden Unterlagen wie, Stiftung Digitale Chancen.

(Livestream Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann ist sicher im Netz zu finden)

Horst Gördel